
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 13 DE JULIO DE 1804.

TURQUIA.

Constantinopla 12 de Mayo.

El General Brune, Embaxador de Francia, ha mandado trasladar á la iglesia de los capuchinos de S. Luis el cuerpo del General Aubert-Dubayet, Ministro de la República, fallecido 7 años ha en esta capital, y enterrado en el jardin del palacio de Francia. Se ha verificado la traslacion con todas las ceremonias eclesiásticas y solemne aparato fúnebre, con asistencia de varios individuos del cuerpo diplomático.

Sabemos que hay en Levante muchos comisionados ingleses con encargo de comprar víveres, hierro, y otros artículos para la guarnicion y vecindario de Malta, y para la esquadra del Almirante Nelson y demas buques ingleses, que se hallan actualmente en el Mediterráneo.

Ha llegado dos dias hace á Bujukdere un brick ruso, en el qual viene un General con su familia y numerosa comitiva. Espera dos fragatas rusas, y otros buques de transporte; y luego que lleguen se encaminará á Corfú á tomar el mando de las tropas rusas que hay en aquella isla.

RUSIA.

Petersburgo 19 de Mayo.

Hoy ha salido de aquí para Revel S. M. el Emperador, acompañado de 10 personas de distincion, entre las que se cuenta el caballero Novasilzoff, muy querido del Emperador, y los dos Ayudantes generales, Mr. de Liewen, y el Príncipe Wolgonsky. Se asegura que S. M. no empleará en este viage mas de 15 dias; y que á su venida visitará la universidad de Dorpat, y las ciudades de Werro y Pellin. Estos dos pueblos son los sitios principales por donde pasará el nuevo canal, que se va á abrir desde Dorpat á Pernau. S. M. quiere reconocer por sí mismo los parages en donde conviene establecer los puertos de este canal:

Antes de ayer, al anochecer, saliéron de esta capital S. M. la Emperatriz madre, y los dos Grandes Duques Nicolas y Miguel, sus hijos, para visitar las obras del palacio de Paulosk, que se está reedificando en la parte que se incendió.

SUECIA.

Stockolmo 10 de Mayo.

En todo el año pasado de 1803 el número de nacidos en esta capital

ha sido de 2508, de los cuales ha habido de legítimo matrimonio solamente 1461; fenómeno que no parece extraordinario á los suecos; pero del que los extrangeros inferirán la insuficiencia, ó de leyes que fomenten los matrimonios, ó de las penas para refrenar el libertinage. — Han fallecido 2616 individuos, y se han celebrado 592 matrimonios. Es harto diversa esta nota de las que se publican en otros países, y señaladamente en la Rusia; y el resultado de la comparacion será muy poco lisonjero para la Suecia.

Ayer entró por primera vez en este año un buque en nuestro puerto. Han salido ya muchos cargados ricamente de productos nacionales, pedidos con ansia de Portugal é Italia. Estos productos son cobre, azogue, brea, cueros.... cuya exportacion sube un año con otro á casi 11 millones de escudos suecos, ó 3 de escudos de banco. Las ciudades de Stockolmo y Gothemburgo son las que hacen la mayor parte del comercio del reyno.

PRUSIA.

Berlin 5 de Junio.

Se espera esta noche á S. M. en Carlotemburgo, donde permanecerá hasta 1.º de Agosto, día en que emprenderá su viage con ánimo de ir á pasar revista á sus tropas en la Silesia. Tiénese por cierto, que el General Conde de Tauenzien irá muy pronto á Paris, con el objeto de felicitar, en nombre del Rey, al Emperador de los franceses.

ALEMANIA.

Semlin 20 de Mayo.

Segun las apariencias se decidirá muy pronto la suerte de Belgrado. En el quartel general de Ostronitza hacen los servios los preparativos necesarios para un ataque decisivo. Se han juntado en las cercanías de aquella ciudad cerca de 25000 hombres de sus mejores tropas, con 18 piezas de artillería de grueso calibre, y hay quien dice que estan en camino para reunirse al cuerpo que sitia á Belgrado. — Esta expedicion la mandará por sí mismo Czerni-Jorge, cuyo plan se reduce á hacer salir, por medio de alguna estratagema, la guarnicion de la plaza, cargar sobre ella con la mayor parte de sus fuerzas, desbaratarla, y apoderarse de la ciudad á viva fuerza. — El quartel general de los servios se establecerá mas cerca de Belgrado, con cuyo objeto se ha transferido ya la panadería de campaña, que estaba en Ostronitza, á Obretsch para la provision de los sitiadores; pero los demas almacenes permanecerán en Ostronitza, donde quedará tambien un cuerpo de reserva de algunos miles de hombres. — Las salidas que hacen diariamente de la plaza, son siempre funestas para los turcos: ha llegado el caso de ser rechazados hasta los atrincheramientos, que las tropas austriacas levantaron, en la última guerra, en las alturas que dominan á Belgrado. — Temerosos los servios de que Baswan-Oglow favoreciese la causa de los Deyes, por haber sido en otro tiempo amigo de los genizaros, le enviaron una diputacion para asegurarse de su modo de pensar. Baswan-Oglow ha declarado á los diputados, que léjos de socorrer á aquellos rebeldes, estaba

pronto á ayudar á los servios quando y como quisiesen. — Todas las fuerzas de los servios han ido, la noche última, sobre Belgrado. Desde esta mañana estamos oyendo un tiroteo continuo de artillería y de fusilería; y en este instante, que son las 6 de la tarde, continúa aun. No tardaremos en saber las resultas de este ataque.

Viena 6 de Junio.

Dícese que el Papa ha pedido á nuestro gabinete, por el conducto del Ministro de S. M. I. y R. en Roma, su intervencion para con el Emperador de Rusia, á fin de que se restablezca la buena armonía entre S. S. y la corte de Petersburgo, turbada, como es notorio, por un incidente de poca importancia.

Corren voces de paz, y de que nuestra corte ha sido solicitada indirectamente para mediar entre las dos potencias beligerantes. No hay duda que nuestro Soberano hará gustoso todos quantos esfuerzos le sean posibles para contribuir al restablecimiento de la tranquilidad general.

Parece asunto ya decidido, que el Príncipe de Esterhazy marchará dentro de pocos dias á Paris á cumplimentar al Emperador de los franceses, con motivo de su advenimiento al trono imperial.

Hannóver 3 de Junio.

Mrs. de Bremer y Zwicker saldrán de aquí pasado mañana para Stade, como diputados de los estados.

Las tropas francesas de casi todo el Electorado han hecho ya el juramento de fidelidad al Emperador Napoleon.

En una de nuestras gázetas se lee el artículo siguiente: „Puede negarse como positivamente falsa la noticia dada en los periódicos, de un empréstito á 5 por 100 abierto en pais extranjero con permiso de S. M. de parte de los estados de la Pomerania sueca. Esta provincia no se halla en el apuro de necesitar ningun empréstito; y si en tiempos pasados recurrió á semejantes arbitrios, ahora los tiene dentro de su territorio á 3 ó 4 por 100.

Francfort 11 de Junio.

Habiendo tenido el disgusto el Príncipe de Nassau-Weilburgo de saber que su conducta con el Elector Archi-Canciller, sobre haber retenido las pensiones de los oficiales y empleados civiles del anterior Electorado de Tréveris, habia sido desaprobada por los estados preponderantes del Imperio, ha creido conveniente concertarse y hacer un arreglo con los individuos que componian el gran cabildo de Tréveris, y con los empleados de aquel Electorado.

Ya se han allanado todas las dificultades y desavenencias que habia con el Príncipe de Lubeck y la ciudad imperial de este nombre, segun lo ha anunciado á la Dieta Mr. de Koch, Enviado de aquel Príncipe.

El Emperador ha conferido el mando en gefe de la Dalmacia austriaca al General Brady; dándole asimismo poderes extraordinarios relativos á las turbulencias que alteran el orden público en las provincias contiguas á la Turquía. Tendrá su cuartel general en Zara.

Escriben de Manhein que el postillon de la mala, que salió de Heidelberg para esta ciudad en la noche del 5 al 6 del corriente, se volvió

á Heidelberg bastante maltratado, y sin la balija que le robáron.

Stuttgard 10 de Junio.

Por las últimas cartas de Ratisbona hemos sabido que el Ministro Directorial ha informado á los demas Ministros de los estados del Imperio, reunidos en la Dieta, que el gobierno frances ha remitido á Mr. de Co-bentzel, Ministro Imperial en Paris, una nota concerniente á las explicaciones pedidas á la Francia, acerca de las comunicaciones de la derecha del Rhin. Se espera con impaciencia la declaracion del gobierno de Baden, que evite toda deliberacion de la Dieta en este asunto. Por lo qual no se abrirá el protocolo á fines de Junio, como se habia asegurado.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 30 de Mayo.

La esquadrilla que salió el 16 de Flesinga, para reunirse en el puerto de Ostende, fué acometida en esta travesía por Sidney Smith. Duró el combate largo tiempo; pero la mayor parte de la esquadrilla pudo llegar á su destino. Muchos buques diéron en la costa, donde se cree los haya recogido el ejército: otros sufrieron infinito, y han ido á pique unos 4, y uno solo ha caido en nuestro poder. Mandaba la esquadrilla el Comodoro Verheuil.

Con fecha de 25 de Abril escriben de Boston haberse recibido la confirmacion de la noticia, de que la esquadra francesa de Linois ha destruido los almacenes de pimienta de Bencoolen, y que los ingleses son dueños de Pondichery y sus dependencias en la costa de Coromandel. Las fuerzas británicas que se hallan en las costas de Malabar y Coromandel, mandadas por el Almirante Reynier, se componen de seis navíos de línea, tres de 50 y de 44, nueve fragatas y nueve corbetas. Segun las últimas noticias, las esquadras bátava y francesa de la India, se han separado, dirigiéndose la primera á Batavia. Dexó el Almirante Linois solo 150 hombres en Pondichery, quienes no podian oponer mucha resistencia á los ingleses que la reconquistáron.

HOLANDA.

Haya 9 de Junio.

En Rotterdam y otros puertos estan armándose muchos buques para defensa de la costa. Se sabe por otra parte, que los de transporte que hay en el Helder y Texel, han quedado reducidos al número de 80. Los demas podrán servir á la navegacion mercante.

Parece que el gobierno ha remitido nuevas instrucciones á su Gobernador general de la colonia del Cabo de Buena-Esperanza. Dase por cierto que los ingleses intentan atacarla á fines del verano.

ITALIA.

Génova 5 de Junio.

El 28 de Mayo, á las 6 de la tarde, se reuniéron en la plaza de la Libertad los dos regimientos franceses que estan de guarnicion en Albaro, y el regimiento 67, acuartelado en S. Pedro de Arena. Se presentó el Ge-

neral Milhaud con su estado mayor, notificó á las tropas la elevacion de Bonaparte á la dignidad de Emperador hereditario de los franceses, é hizo que jurasen fidelidad á las leyes nuevas del Imperio.

Milan 6 de Junio.

Se ha celebrado el 3 del corriente con gran solemnidad la fiesta anual decretada por la Consulta de estado, con objeto de eternizar la memoria del restablecimiento glorioso de nuestra República.

El Ministro de lo Interior ha proclamado en el salon de palacio los nombres de los cultivadores que mas han contribuido por sus nuevos inventos, ó con su industria á adelantar la antigua y mas útil de las artes, la agricultura. El premio era de 375 libras para cada departamento. Se han asignado 350 libras para dote á las solteras, cuyos padres hayan tenido mas de un hijo, ó un hijo único conscripto.

La Consulta ha decretado erigir á la gloria de S. M. Napoleon Bonaparte, primer Emperador de los franceses, fundador y restaurador de la República italiana, un monumento que perpetúe la memoria de sus inmortales acciones, y de su elevacion al trono imperial. Este suceso se celebrará en toda la República, el 16 de Agosto, dia del cumpleaños del Emperador.

FRANCIA.

Paris 25 de Junio.

En el *Monitor* de hoy se inserta un extracto de la sentencia del tribunal criminal contra los acusados, como reos de conspiracion. Condena á pena capital y á confiscacion de bienes á Jorge, Armando Francisco Polignac, Federico Lajolais, y otros: en todos componen 20. Declara que han tenido parte en la conspiracion; pero como algun tanto excusables á Julio Polignac, Leridan, Juan Victor Moreau, Rolland y á Hizay. A estos 5 les impone castigo correccional de 2 años de prision, y los condena en costas. David y otros 19 han sido declarados inocentes.

El Emperador ha libertado de la pena capital á 8 de los sentenciados, conmutándola en la de deportacion, que deberá efectuarse dentro del término de 4 años, durante los cuales estarán encerrados en las cárceles que les ha señalado. Lajolais y Armando Polignac son del número de los agraciados.

El Emperador ha examinado con particular atencion 7 modelos diferentes de velocíferos, y ha notado en estos carruages tan ligeros las considerables utilidades que traerán á los caminos, que aunque firmes y sólidamente contruidos, en los tiempos lluviosos se echan á perder, y quedan intransitables, á causa de los carruages pesadísimos que hasta ahora se han usado.

Otro carro militar de nueva invencion, con 25 hombres de la guardia imperial, tirado por 4 caballos de posta, ha corrido con gran celeridad á vista de SS. MM., quienes han tratado benignamente al inventor y á su familia.

Se asegura que los Senadores de Viry y d'Harville estan ya nombrados Caballerizos de la Emperatriz.

Dase tambien por cierto que el Mariscal del Imperio, Berthier, será Montero mayor; el General Duroc, Mayordomo mayor del Emperador, y el General Caulincourt, Caballerizo mayor.

ESPAÑA.

Madrid 13 de Julio.

En las Compañías Española y Americana del Real cuerpo de Guardias de Corps se ha servido el REY promover en la primera á Cadete de número al Supernumerario D. Bernardo Aliaga, y á Supernumerario al Guardia D. Francisco Carrero; y en la segunda á Cadete de número al Supernumerario D. Josef de la Huerta, y á Supernumerario al Guardia D. Josef Olea.

En la Compañía Flamenca del Real cuerpo de Guardias de Corps se ha servido el REY promover á Brigadier al Subbrigadier D. Pedro Dubois: á Subbrigadier al Portaestandarte D. Pablo Floreusse: á Cadete de número al Supernumerario D. Isidoro Ibarra; y á Supernumerario al Guardia D. Joaquín Dubarry de Colome.

Tambien se ha dignado S. M. conceder Tenencia de granaderos en el regimiento de infantería Suizo ambulante de Rutiman al Teniente D. Francisco Jacobo Neff: y en el de Traxler Tenencia al Subteniente D. Rafael Barma; y Subtenencias de granaderos á los Subtenientes D. Luis Kasly y D. Xavier Traxler.

En América. En atencion á la aptitud y méritos literarios de Don Francisco Bazo y Berri, Abogado de la Chancillería de Granada, ha venido el REY en nombrarle para la plaza de Oidor, vacante en la Audiencia de Chile, por fallecimiento de D. Francisco Tadeo Diez de Medina; y para otra de la Real Audiencia de México, vacante por fallecimiento de D. Hemeterio Cacho Calderon, á D. Josef Arias Villafañe, Alcalde del crimen mas antiguo de ella.

En Copenhague, y 4 leguas al rededor de aquella capital de Dinamarca, ha caido, á fines de Mayo próximo pasado, una lluvia de polvos de color de azufre, en tanta cantidad, que aseguran haber sido de 3 pulgadas. — Habia precedido una calma y un bochorno bastante fuertes. Allí se ha calificado de azufre, por el color y el olor. — Don Fernando Gomez Xara, Secretario de Legacion del Rey nuestro Señor en aquella corte, ha remitido una corta porcion de los polvos llovidos, que han sido cuidadosamente analizados por D. Luis Proust, Catedrático de química en el Real laboratorio de Madrid. — Ha resultado del análisis, que el polvo llovido en Copenhague es de la naturaleza y calidad del polen que despiden las anteras de la flor de varios árboles resinosos; y, analizado comparativamente con el polen de la flor de tulipan y con el licopodio, manifiesta una misma constitucion vegetal. — Bien sabido es que por la primavera, en los países donde hay grandes bosques, los vientos suelen acarrear, aun hasta 15 leguas de distancia, el polvo amarillento de los estambres de muchas plantas en flor, como del aliso, avellano, pino, musgo silvestre, y de otras. — Dicho polvillo es bastante parecido á la flor de azufre; es muy fácil de inflamarse; no se deslíe en el agua; detona á la

llama de una vela, y arde como resina. Se le denomina azufre vegetal. — No es la vez primera que ha llovido polvo como este en Dinamarca. En 1646, cuenta Olao Wormio, que vió caer en Copenhague otro igual, que olia á azufre; que podia recogerse, y que él mismo conservaba una porcion. En 1658 acaeció idéntico fenómeno en el Ducado de Mansfeld, segun el testimonio de Spangerbeg: Mr. Siegesbek, en las memorias de Breslaw, hace mencion de otra lluvia de azufre en Brunswik, por Octubre de 1721; y, por último, Mr. Du-Tour, en el tomo 18 del nuevo Diccionario de historia natural, artículo *pin*, dice haber visto asustadas las gentes de Burdeos por una lluvia de esta especie; y el inocente polvo de los estambres de innumerables plantas, fué tenido por cosa de mal agüero, y por un verdadero azufre, caido de parages donde no lo hay.

El bergantin correo de la Real armada, nombrado S. Antonio, zarpó de los puertos de Vera-Cruz y la Havana en los días 1.º y 27 de Mayo último, y dió fondo en el de la Coruña el 3 del corriente, con la correspondencia del Real servicio y del público.

El dia 5 de Mayo falleció en esta corte, á los 71 años y 8 meses de edad, la Excma. Sra. Doña Rafaela Laso de la Vega, Marquesa viuda de Mortara, Grande de España de primera clase, dexando con su exemplar muerte memoria indeleble de la distinguida caridad, notoria prudencia y señalado arreglo de su vida; y en el desconsuelo los muchos desvalidos, que á proporcion de sus cortos haberes amparaba.

Por auto de los Sres. Inquisidores de la ciudad y distrito del tribunal de Llerena, proveido en 18 de Junio del presente año, y con aprobacion del Supremo Consejo de S. M. de la santa general Inquisicion, se subasta la hacienda, perteneciente á su Real fisco, denominada de Doña María Golfín, que comprehende en la villa de Cáceres, provincia de Extremadura, 24 quartos ó porciones de heredad de cultivo y pasto, su cabida 137 fanegas en sembradura, tasadas en venta por justiprecio, que se verificó en 8 de Junio de 1799, en la cantidad de 54,695 rs.; á que se hizo postura en la de 400 rs. en metálico, oro ó plata; y la cabida de dichos terrenos es la que sigue: en el quarto de los Romanos una porcion de heredad, su cabida 4 fanegas en sembradura: en el mismo quarto otra suerte de $5\frac{1}{2}$ fan.: en el mismo otra de 4 fan.: en el referido otra de 8 fan.: en el dicho otra de 9 fan.: otra tambien de 1 fan.: otra de 12 fan.: otra de 2 fan.: otra de 8 fan.: otra de $3\frac{1}{2}$ fan.: otra de $5\frac{1}{2}$ fan. En el quarto de las Tejoneras otra suerte de 16 fan.: en el mismo otra de 7 fan.: otra en el mismo de $1\frac{1}{2}$ fan.: otra en el propio de 9 fan.: otra en el dicho de 3 fan.: otra en el mismo de 16 fan.: otra en el propio de $4\frac{1}{2}$ fan.: otra de $1\frac{1}{2}$ fan.: otra de 4 fan. En el quarto, que se llama del Cubillo, otra de 2 fan.; y en el mismo sitio otra de 4 fan. En el del Bermejál otra suerte de 5 fan. Quien quisiere mejorar la postura ocurrirá al referido tribunal del Sto. Oficio en dicha ciudad, y término perentorio de 30 dias, contados desde 26 del expresado mes de Junio; en la inteligencia, de que se verificará el remate el 27 de Julio, siempre que á lo ménos se cubra el precio de la tasacion.

Por providencia de 5 del corriente del Sr. D. Manuel Vicente de Torres, del Consejo de S. M., primer Teniente Corregidor de esta villa, y como Subdelegado de la Real Junta general de Comercio, Moneda y Minas, se manda convocar á los acreedores al concurso de D. Francisco Camó, del comercio de la ciudad de Bar-

celona, á una junta que se ha de celebrar á su presencia, y ante el Escribano del número y de dicha Subdelegacion, para la qual se ha señalado el 29 de este propio mes (que por ser feriado se habilita), á las 8 en punto de su mañana, en la posada de dicho Señor, y en ella con arreglo á lo resuelto y mandado por la misma suprema Junta acuerden dichos acreedores, ó sus apoderados, lo que estimen oportuno: cuya convocacion se manda hacer para los que no se han presentado; apercibidos que les parará el perjuicio que hubiere lugar.

La obra de tapias, limpieza de noria y composicion de arquetones de repartimiento de aguas, que hay que executar en la huerta cerrada de tapias, sita en el lugar de Carabanchel de abaxo, perteneciente al mayorazgo de Orozco, de que se dió noticia en los diarios y gazeta de 22 de Mayo, 1.º y 23 de Junio próximos, se han mandado publicar nuevamente por término de 8 dias, señalando su remate el dia 18 del corriente, á la hora de las 11 de su mañana, en la escribanía de provincia que exerce D. Pedro Valladães. Quien quisiere hacer postura acuda ante el Sr. Alcalde de casa y corte D. Alfonso Duran, y por dicha escribanía.

En cumplimiento de lo pactado en la escritura, celebrada entre la compañía restablecida de la Buena Fe y sus acreedores, con fecha de 30 de Abril de 1801, ha acordado la misma en junta de gobierno, que desde el lunes 9 del presente mes acudan dichos acreedores á las oficinas de ella á la percepcion de intereses de los últimos 6 meses, correspondientes al tercer plazo satisfecho, presentando á este fin los resguardos expedidos por la actual direccion, á las horas, y con las demas formalidades observadas en los anteriores pagos. Lo que se anuncia al público para inteligencia de los interesados.

La plaza de Médico titular de la villa de Mayrena del Alcor, compuesta de 800 vecinos, distante 4 leguas de la ciudad de Sevilla, dotada con 10 ducados de renta anual, pagados por la Justicia, y exígidos por repartimiento entre su vecindario, se halla vacante, y ha de hacerse la eleccion ó nombramiento en el dia 15 de Agosto próximo, para que el electo entre á servirla en 1.º de Setiembre siguiente. Los facultativos que quisieren hacer pretension á ella, dirigirán sus instancias á aquel Ayuntamiento hasta el referido dia.

Se halla vacante la plaza de Sacristan de la villa de Villamanta, pueblo distante una legua de Navalcarnero, y 6 de la corte, cuyo nombramiento hace el Cura del pueblo; y de acuerdo este con aquel, se da al Sacristan la plaza de Maestro de niños, que tambien está vacante: una y otra valen 12 rs. diarios, con otros provechos que da la villa por lo correspondiente á la escuela: es pueblo de 65 vecinos. Los sugetos pretendientes se admitirán, presentándose personalmente á dicho Sr. Cura y Alcaldes, en el término de un mes, que principiará desde el dia de la publicacion de esta noticia, para que uno y otro empleo recayga en el sugeto que se juzgue mas benemérito.

Carta de un bascongado al presbítero D. Tomas de Sorreguieta, advirtiéndole varias equivocaciones que ha padecido en su obra titulada Semana-Hispano-Bascongada, que acaba de publicar. Este papel debe excitar la atencion de los curiosos, y mucho mas de los bascongados, porque al paso que refuta en todas sus partes la obra de D. Tomas de Sorreguieta, defiende la Semana, que publicó en el año próximo anterior el Presbítero D. Pablo Pedro de Astarloa en su apología de la lengua bascongada. Se vende á 2 rs. en las librerías de Munita, calle de las Carretas, y de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe. Puede ir en carta.